

# REVISTA DE GANDIA

PERIODICO CONSAGRADO AL DIVINO CORAZÓN DE JESÚS

ORGANO OFICIAL DE LOS SINDICATOS AGRICOLAS DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS CON LA COMPETENTE CENSURA ECLESIASTICA

Año X.

Precios de suscripción:  
En Gandía, un año . . . . . 2 ptas.  
Fuera de G.<sup>a</sup> . . . . . 2'50 »

Gandía 11 de Septiembre 1909

Correspondencia:  
C. del Beato Andrés Hibernón. núm. 2  
GANDIA

Núm. 488

Línea de vapores de Salinas y Schafer.  
Servicio rápido, fijo y semanal entre los  
puertos de Gandía y Barcelona por el vapor  
español



## VICENTE SALINAS

admitiendo carga, y pasajeros y fletes corri-  
dos para Cette, Marsella y Génova, con tras-  
bordo en Barcelona.

Saldrá de Gandía, directo para Barce-  
lona: todos los sábados a las seis de la tarde.

Saldrá de Barcelona para Denia y Gandía,  
todos los martes a las seis de la tarde.

### Precios de los pasajes: GANDIA A BARCELONA

En cámara . . . . . 15 pesetas  
En cubierta . . . . . 7'50 »

Armadores: Salinas y Schafer, Pasaje de  
la Paz, 10 bis 1.<sup>o</sup> 1.<sup>a</sup>

Consignatario en Gandía: Ramón Perelló  
calle de San Francisco de Borja, 81.

## No es verdad

que las ideas anarquistas enseñadas en la Escuela Moderna de Ferrer y propagadas por sus amigos y partidarios por cuantos medios han estado a su alcance, hayan sido la causa de los horribles sucesos desarrollados en Barcelona durante la última semana de Julio, como ha dicho el señor Ugarte, fiscal del Tribunal Supremo. Y si es verdad, no es toda la verdad, ni siquiera la verdad a medias: Porque, aunque los sucesos de Barcelona sean consecuencia inmediata de las enseñanzas de la Escuela de Ferrer, a su vez la Escuela de Ferrer es consecuencia de la doctrina liberal, y en esa razón se apoya el Gobierno para consentirla, y por esa razón se negó a cerrarla siempre que los católicos clamaron contra su existencia.

Ahora bien; porque sean una vergüenza y más que vergüenza, un baldón de ignominia, para los partidarios de las doctrinas que tales estragos causaron a la sociedad, los crímenes horribles que todos lamentamos, no es razón que el señor Ugarte eche el muerto a las espaldas de los amigos de Ferrer, y descargue las de los suyos de toda responsabilidad, siendo así que les alcanza muchísimo; ¿quién sabe si más, muchísimo más que a los desgraciados anarquistas?

Porque es evidente, está enteramente fuera de duda, que el anarquismo jamás hubiese llegado a donde ha llegado, si el liberalismo no hubiese dado por ciertas y probadas las premisas, y si los gobiernos liberales no hubiesen alentado al pueblo a penetrar en el campo del error, obligándole a la fuerza a separarse de la verdad, hasta conseguir de él que la execrara; tanto y tan villanamente trabajaron para hacérsela odiosa.

Y créanos el señor Ugarte y todos los fautores y mantenedores del grande error, que esa es la verdadera madre del cordero y no la Escuela Moderna de Fe-

rrer, que a lo más es un retoño del maldito árbol. De manera que la gran cuestión se presenta una vez más sobre el tapete, pero pavorosa y candente, demandando pronta y estricta solución conforme a los principios de la verdad y de la justicia, si no se quiere que los sucesos de Barcelona se repitan con circunstancias agravantes, tales que el impetu de los elementos revolucionarios, que hasta ahora se han cebado en los conventos e iglesias, ya no se pare y penetre con más rabia y furor en los palacios de los prohombres del liberalismo, quienes pretendiendo hacer de éste una doctrina acomodada a sus gustos y conveniencias, no pensaron que las clases desheredadas era imposible que, negada la autoridad de Dios y la existencia de lo sobrenatural, a la larga se conformaran con su desgracia, resignándose a vivir privados de un asiento lucido en el festín de la vida.

Y como esto ya está claro, lo ven los amigos del señor Ugarte y todos los prohombres de la Escuela liberal, a no ser que quieran cerrar los ojos, es llegada la hora de no andarse por las ramas y dar con la segur a la raíz, si de veras se quiere salir de un estado de cosas que no hay fuerzas en lo humano que lo puedan sostener.

Por consiguiente es injusticia notoria achacar todos los males a las doctrinas anarquistas, debiendo achacarse a las liberales, que al fin no hay razón para que paguen la culpa los hijos, siendo la mayor responsabilidad de los padres que les engendraron y educaron en el mal. Y ya que ha comenzado el Gobierno a cerrar escuelas laicas, ¿por qué no prohíbe la prensa impia? Y si se prohíbe la escuela ¿por qué no la cátedra? Y si el periódico y la Revista ¿por qué no el libro? Pues ¿en la Escuela de Ferrer hay algo malo que no se encuentre en cualquier centro de enseñanza oficial? Acaso en el parlamento no se predicaban doctrinas como en la Escuela de Ferrer? Luego si de veras trata el Gobierno de poner remedio al mal no ha de irse por las ramas, es preciso renegar, maldecir y abominar para siempre y de una vez de todo liberalismo, porque este si que es el error monstruo, el verdadero anarquista, padre de todos los anarquistas, autor de los crímenes de Barcelona y a quien debe procesar el Gobierno y condenar a muerte por el procedimiento sumarísimo. Y sépalo el señor Ugarte, y sépanlo todos los partidarios de la Escuela liberal, fieros ó mansos; ó nosotros acabamos con el error ó el error acabará con nosotros, de manera que es cuestión de vida ó muerte, y quizá no esté muy lejos nuestro fin, quiero decir, el fin de esta sociedad, si dejando pasar las actuales circunstancias des- cuidamos el oportuno remedio.

## Preparémonos

Hace unos cuantos años un extranjero muy principal, y persona distinguidísima, recorrió varias provincias de nuestra patria, observando y estudiando las costumbres de nuestro pueblo. Cuando regresó a su país, le

preguntaron sus amigos qué impresiones traía de su excursión por España. Contestó: Es un pueblo de blasfemos y renegadores, es un pueblo que trabaja en las fiestas, como si allí no estuviese vigente la ley de Dios. Es un pueblo que por su apostasia, va rápidamente al salvajismo. Yo he visto y he oído con espanto lo que allí pasa y se dice contra Dios, contra la Hostia consagrada, contra la Virgen y contra lo más santo de nuestra divina Religión. Aguardad, que no se harán esperar tremendos castigos: Yo tengo fe en la providencia y en su justicia, añadió; creo en el supremo dominio de Dios sobre los hombres y sobre todos los acontecimientos; sé que Dios es paciente porque es eterno; pero las naciones que, como España, permiten que sus hijos se encaren contra el Omnipotente, y le escupan las horripilantes blasfemias que allá he oído, han de recibir pronto la paga que tales atrocidades merecen. Aquello es un reto continuo a la divinidad, una provocación estúpida é infernal al Criador de cielos y tierra.

Y las profecías del extranjero se han cumplido ya en gran parte; las venganzas divinas se han patentizado formidables, y es de temer que si nuestro pueblo no se corrige, mayores han de venir todavía. (El Restaurador)

Donde iremos a parar, Dios lo sabe; pero si la nave social no recoge velas, irá avanzando el progreso de los grandes crímenes, y sentiremos menudear los tiros y las puñaladas a los poderosos y a los pequeños. Y así se irán precipitando en los abismos las generaciones, que pasarán a la eternidad con el hierro ó el plomo anarquista clavado en el corazón, de donde huyeron las santas creencias y los hermosos amores. (El Correo Español)

No somos pesimistas. Nos parece hasta de mal gusto la cantinela de que «todo está perdido», de que *nulla est redemptio*, de que «España va de tumbo en tumbo, y ya muy cerca del abismo que ha de tragársela». Huimos instintivamente de los hombres lúgubres que no profetizan más que catástrofes. . . pero ¡ay! que no podemos sustraernos siempre a la dolorosa impresión que nos producen síntomas alarmantísimos que, no hay que dudarlo, son de próxima y, en la apariencia al menos, de inevitable disolución nacional». (El Universo)

«Jamás ha condenado Dios a la opresión y al envilecimiento a todo un pueblo, sin que éste provocase antes la ira divina con sus vicios y maldades. ¿Se nos oprime ahora? Creednos, estábamos corrompidos; por eso el azote de Dios ha caído sobre el pueblo, y ha estallado hasta en el silencio de los claustros. Vistámonos de cilicio, humillemos nuestra frente delante de Dios; pero al volverlas a nuestros opresores, no la humillemos, alcémosla, al contrario, con noble intrepidez, porque ellos son, no somos nosotros, los que ahora deben temblar» (Aparisi Guijarro)

«El liberalismo hará el último esfuerzo para conservar su poder, comprendiendo que la batalla que ha de librarse es decisiva, y que del éxito que alcance depende su vida ó su muerte. ¿Cómo ha de consentir el infierno que el espíritu cristiano en toda su extensión y en toda su fuerza se aplique a las instituciones todas de España?

Mas sobre el infierno está el cielo; sobre el demonio, Dios; sobre las maquinaciones del tiempo, los altos planes de la eternidad. Y cuando en el reloj de las eternidades haya sonado la hora de la misericordia divina, las montañas se hallarán al paso de la bandera católica». (El Triunfo)

Es necesario para ello que los católicos despierten, penetrándose bien del peligro, y que sacudiendo su apatía y egoísmo, se determinen a obrar. No basta no hacer, quedándose en casa tranquilamente y presenciando la marcha de los acontecimientos; es necesario hacer, obrar, dar la cara en defensa de la religión, dejando las comodidades del hogar, para formar en las filas de los cruzados del ejército de Cristo.

Pertenece a la Iglesia militante, y cada uno de los católicos es un soldado, que se halla obligado a sacrificar hasta su propia vida en defensa de su bandera. El que no se halle dispuesto a cumplir con este deber, es indigno de llevar el nombre de cristiano, un desertor del ejército de Cristo.

No sólo son pecaminosas las malas acciones; además de los pecados de comisión, los hay de omisión. (La Constancia)

«La paz sea con vosotros; así saludaba Jesús a los apóstoles, y esta es la frase más repetida por los cristianos hasta hoy: Y, sin embargo, Cristo hablando de las persecuciones, decía a sus discípulos: *Nolite terri, oportet hæc fieri*. No queráis temer, conviene que así suceda.

Ahora bien; ¿por qué nos convendrán las persecuciones? Nos convienen, en primer lugar, porque la historia nos enseña que tras las más terribles persecuciones, la reacción no se ha hecho de esperar. La persecución de Diocleciano nos trajo a Constantino; la de Juliano el Apóstata, a Teodosio; tras los bárbaros, vinieron Recaredo y Carlo Magno, y las últimas blasfemias de Lutero nos anunciaron la aparición en la Iglesia de la Compañía de Jesús.

Además, las persecuciones convienen principalmente para sanear la atmósfera moral de la Iglesia (El Obrero Setabense)

## Tómbola para los leprosos

El año próximo pasado, por una circunstancia providencial, y con grandísima precipitación, se celebró en la Feria de Gandía, una Tómbola de caridad para los pobres leprosos. En honor a la verdad, el éxito, si no fué un fracaso, faltó muy poco, porque pagados los gastos que no fueron muchos, el producto de unas 500 pesetas, apenas alcanzaría el valor de los objetos que personas bienhechoras nos habían regalado para un fin tan noble. Tal vez la falta de preparación y la precipitación en organizarla influirían no poco en el resultado de la fiesta. Lo cierto es que las personas interesadas, desanimadas completamente habían ya renunciado a repetirla; pero estudiando el asunto con más detención, háse visto la conveniencia de hacerlo, por varias razones de no escaso peso é interés:

La primera y la más principal es la propaganda constante y solemne que hace la tómbola de una institución tan grande y honrosa como el Sanatorio de Fontilles, entre la multitud de forasteros que acuden a Gandía durante los días de la feria

La segunda es de honor, y se saca de lo mucho que honra a una Ciudad, la creación, organización y desarrollo de una obra de insigne caridad, en la que las virtudes heroicas se repiten cada día, y los rasgos de amor y misericordia son indecibles, como constan y se pueden ver todos los meses en este Boletín, formando juntos todos una hermosa corona que adorna y embellece nuestra idolatrada Gandía.

Finalmente la tercera es de interés, ó sea por el dinero que podemos sacar para la obra, el cual aunque sea poco, en el presente caso importa muchísimo, no ya sólo por la índole de la misma obra que tanto merece, sino también por la suma necesidad con que en la actualidad lo reclama. De modo que este año como el pasado, los pobres leprosos tendrán en la feria de Gandía una tómbola de caridad, con el fin de allegar recursos para el Sanatorio de Fontilles; pero no organizada a escape y de cualquier modo por falta de tiempo, sino dispuesto y ordenado con mucha calma y anticipación, para poder asegurar un resultado digno del fin á que se destina y del amor que los gandienses y demás vecinos de los pueblos todos de nuestra región profesan al Sanatorio

Y al efecto ya han comenzado á enviarse cartas de invitación á varios fabricantes é industriales, para que nos remitan sus regalos

que estamos seguros no nos han de negar, así como esperamos también de todos los numerosos amigos de los pobres leproso, que nos enviarán con tiempo muchos y valiosísimos objetos que contribuirán á que la fiesta sea grande, interesante y como ahora llaman sugestiva, así por la abundancia y riqueza de objetos, como por la belleza, el gusto y el orden delicado de la presentación.

Los regalos se recibirán en la Unión Católica Gandiense, Calle del Beato Andrés número 2 Gandia; han de dirigirse al señor Presidente de dicha Sociedad D. Antonio López, y el recibo y las gracias correspondientes, con los nombres de los donantes y descripción de los objetos dados, aparecerá todo en el próximo número de *La Lepra*.

Mucho confiamos en el celo, caridad y entusiasmo de nuestros amigos.

884. muv De La Lepra.

## Sección de Higiene

### Esterilización de la leche sin ebullición

Sabido es que el hervido quita muchas propiedades esenciales á la leche, y aun así no todas las veces es perfecta la esterilización.

Los Dres. Victor Henri y G. Stodel han propuesto en la Academia de Ciencias de París (1-3-9) su método esterilizador, que consiste en el empleo de los rayos ultravioleta que emite la lámpara mercurial al cuarzo. Aseguran que han obtenido la esterilización perfecta, tanto en leche de buenas lecherías como en otra sembrada de microbios diversos. La esterilización es rápida con poco notable elevación de temperatura. Esa potencia esterilizante de tales rayos es una prueba de su acción abiótica ya revelada en la aplicación fototerápica creada por Finsen.

El Dr. Dastre lector de esos estudios, expuso también que ha podido curar completamente á varios ratones cancerosos con una sola exposición á esos rayos.

En la misma sesión se dió lectura á un estudio de otro autor que coincide con lo afirmado por Henri y Stodel.

### Cremación cadavérica.

El Consejo Nacional de Higiene del Uruguay ha aprobado un proyecto y reglamento de hornos crematórios. Estos podrán ser propiedad del Estado, asociaciones ó particulares, y radicarán en los Cementerios, bajo la vigilancia oficial, á la que se expondrá la solicitud de cremación con las garantías de certificado facultativo, etc. para evitar contingencias de criminalidad ó casos en que no fuera voluntad del difunto la cremación.

En el articulado del proyecto se establecen concienzudas prescripciones que por su extensión no transcribimos. Tribuamos nuestro sincero aplauso al Consejo por su labor, exenta de rancios perjuicios y cuidadosa de la libertad individual y progreso higienista.

### Extinción de las ratas por el petróleo.

El interesante *Boletín del Consejo de Higiene del Uruguay* resume los trabajos del Dr. Mandoul, quien, basándose en los de Ross hechos en Port-Said sobre la petrolización de las aguas para destruir las larvas de los mosquitos, ha conseguido con irrigaciones de petróleo acabar con las ratas que desvastaban las bodegas del buque «Imerettrie». A los quince días de petrolizar ya no se las observó ningún capullo de seda, que con tanta avidez desvastaban aquellos roedores.

En las refinerías de petróleo se observa que no existen ratas en los locales mojados de petróleo; tampoco en los buques petroleros. El petróleo incomoda á las ratas, y es su verdadera acción, ya que su toxicidad es mínima. Esa acción insecticida puede beneficiar mucho la profilaxia antipestosa, librando de parásitos á las ratas.

De *Revista de Higiene y de Tuberculosis*

## Sección Agrícola

### El naranjo

(Continuación)

La situación más indicada para los plantíos de naranjos, es un terreno que presente una cierta inclinación adecuada para recibir la mayor cantidad de calor solar, parte del mismo refleja, absorbiendo el restante para irradiarlo durante la noche, neutralizando de esta manera la influencia del descenso de temperatura atmosférica y evitando como es lógico las escarchas.

Debe evitarse la exposición al Norte, porque en el invierno recibe los rayos solares con poca intensidad, facilita el acceso de los

vientos fríos y son frecuentes las heladas, por lo que la fruta resulta basta y ácida.

La orientación al Sur, es la más favorable teniendo cuidado de realizar riegos frecuentes en el verano.

El naranjo se multiplica por medios naturales y artificiales. El primero es el que se verifica por el empleo de *semillas*. El procedimiento artificial ó por segmentación se realiza por los medios siguientes: la *estaca*, el *acodo* y el *injerto*; consiste éste en separar del árbol las yemas aéreas ó subterráneas que bien cultivadas son origen de nuevos naranjos.

La semilla que sirve para las siembras ha de ser de naranjas maduras. Si la siembra no ha de hacerse en seguida se conservan las semillas extratificándolas en arena fresca, para evitar la desecación.

La mejor época para la siembra del naranjo, es la primavera, pues la temperatura es más indicada para el desarrollo de la planta. Es práctico lavar las semillas con agua salada.

En la siembra se pueden seguir dos procedimientos: si hay gran cantidad de semillas, la almáciga se establece en el suelo; cuando no existen muchas, pueden utilizarse cajones de 30 centímetros de profundidad, los cuales se colocan hundidos en la tierra.

Es sumamente práctico que el agricultor emplee para la almáciga ó semillero tierra de composición análoga á la que haya de ocupar el naranjo definitivamente. El terreno se dispone dándole una cava de 16 á 20 centímetros de profundidad y después se allana. En estas condiciones es cuando se esparcen las semillas á golpes en líneas distintas entre sí unos 15 centímetros, recubriendo con una capa de tierra y dándole un riego con regadera, con tubo fino.

Cuando alcanzan los diminutos naranjos una altura de 6 á 7 centímetros se realiza una escarda y se aclara el semillero. Hay que tener limpio el terreno de la almáciga y á verificar riegos de regadera, todas las semanas en verano y cada 28 días en invierno. En nuestro clima se hallan casi siempre en estado de sufrir el primer trasplante al año siguiente de la siembra. Para proceder al arranque es preciso que la tierra se halle húmeda; cuando no ocurra se le dará un riego. Esta operación es delicadísima y es necesario gran pericia en los trabajadores que en ella intervengan para no estropear á las raicillas y que se favorezca la cicatrización de aquellas que estén dañadas. La tierra del plantel debe buscarse sea suelta. Para hacerla se prepara el terreno con dos cavas, una de 25 á 30 centímetros y otra más superficial y perpendicular á la primera, al objeto de que la tierra se encuentre mullida. En esta disposición se encuentran los planteles tres años, con escardas y riegos. Al iniciarse la primavera se facilitará un abono completo á base de nitrógeno para favorecer el desarrollo de los órganos aéreos.

La *estaca* es una rama chupona de corteza lisa de un diámetro de dos centímetros provistos de yemas bien desarrolladas, es un procedimiento que se emplea poco, pues los individuos que se obtienen de este modo no son tan vigorosos, pues se desarrollan menos que los procedentes de semilla.

El *acodo* es un procedimiento de multiplicación poco generalizado en el cultivo del naranjo, por la dificultad que en la práctica se ha observado con que arraiga la estaca de naranjo dulce. La experiencia ha confirmado que la vegetación de los naranjos que se obtienen por acodo, como los de estaca, es más precoz, pero los árboles tienen menos vigor y su vida es más corta.

El *injerto* sirve para cambiar la naturaleza de un individuo vegetal haciéndole producir frutos de más mérito. Denominase *injerto* á la parte del vegetal que se introduce ó coloca en otro y *patrón* al ejemplar sobre que se coloca la púa ó yema.

Los utensilios indispensables para el *injerto*, son instrumentos y betunes llamados de injertadores.

Las labores tienden al mullimiento y á la aireación de la tierra; para que esto se logre es indispensable que las labores sean profundas. La acción del aire entre la tierra es necesario para que el oxígeno dé vida á los fermentos nitrícos que necesitan de este elemento para transformar en nitratos el nitrógeno orgánico que contienen las materias orgánicas que existen en el suelo.

La *labor de desfonde* ó preparatoria es de suma trascendencia el realizarla con esmero, pues depende el crecimiento y desarrollo del futuro naranjal que tendrá más espesor la capa de tierra labrada, llegando con mayor facilidad las raíces al subsuelo, en el que habrá más humedad. En los terrenos silíceos alcanzará una profundidad de 60 centímetros y en los demás 15 centímetros hay bastante. De dos modos puede realizarse: por la azada ó con arados modernos, siendo preferible el utilizar el arado de verdadera por ser más económica que la de azada.

(Se continuará)

## CRONICA DE LA SEMANA

Los buenos españoles, gracias á Dios, estamos de enhorabuena, por la marcha que siguen los sucesos de la guerra. Todas las noticias que se reciben son altamente satisfactorias, contándose el número de las victorias alcanzadas por nuestros soldados, por el de combates librados; siendo cada día como es consiguiente, mayor el entusiasmo de las tropas y la alegría, admiración y reconocimiento de la Nación entera. De modo que al mismo tiempo que todo el mundo elogia la táctica de los generales y el valor y arrojo de los gefes, oficiales y soldados, todos elogian también la acción del Gobierno y le felicitan por su procedencia y acierto, y todos en fin ofrecen su cooperación en tales términos, que cada día es mayor el número de voluntarios que se suman á los que combaten por la Patria, y no se pueden contar los actos de caridad y nobleza que hacen ya interminable la lista de los nobles bienhechores de los reservistas y el de los caritativos enfermeros de los heridos. ¡Lástima grande que á esa nota de caridad tan sublime, se asocie también la de gente mundana que aún de las desgracias se aprovecha para divertirse, queriendo hacer pasar por verdadera caridad y amor al desgraciado, lo que no pasa de ser una satisfacción egoísta, y las más de las veces grosera y sensual.

Fuera de este pequeño borrón, el espectáculo general que ofrece España, es de los que no tienen rival; ¿Será quizá por esto que el Señor nos quiere librar pronto de la calamidad de la guerra? Quizá sí, porque, si oímos las declaraciones de algunos miembros del gabinete de Maura, las cosas van por caminos tan rápidos, que ya apenas queda para un mes. ¡Quiera Dios que sea así!

De la otra calamidad, que ya nos viene amenazando desde el pasado año, ó sea del cólera morbo, no tenemos nada nuevo que añadir; siguen repitiéndose algunos casos en Holanda, pero se ve que no tiene la epidemia la fuerza expansiva de que ha dado pruebas otras veces, y he ahí la razón por que la gente no se alarma como se solía alarmar, al solo anuncio de cólera; por más que si es cierto lo que viene anunciándose en estos últimos días ya no hay que hacer caso de ese enemigo hasta ahora tan temido, porque el Instituto Pasteur, ya tiene el suero eficaz y seguro para combatirle y hacerle desaparecer de la escena. ¡Ojalá que fuera verdad tanta belleza! porque no es esta la primera vez que se da como seguro, lo que sería un triunfo verdaderamente colosal de la ciencia, y siempre la realidad ha venido después á disipar nuestras ilusiones.

Sigue el Gobierno persiguiendo á los autores de los horrores de Barcelona, según unos con demasiada lenidad, y según otros con una crueldad inquisitorial, como ellos dicen, sin reparar que no hay inquisición comparable con los espantosos crímenes y horrores excesos que ellos usan en la persecución de seres inocentes, é indefensos, por el sólo delito de sacrificarse en servicio de la humanidad, y sacrificar sus propios bienes y haciendas, además de sus vidas en servicio de los pobres y necesitados de toda clase y condición. Pero sea de ello lo que fuere, lo que no podíamos nosotros tolerar sin protesta, es que el castigo que se imponga á esos malvados enemigos de la Sociedad, consista en el destierro dentro de la misma Patria, porque con ello á lo más, lo que conseguirá el Gobierno, es ayudar á propagar por toda España el virus maldito que les devora y corrompe, porque aunque en algunas poblaciones rechazan á esa clase de huéspedes como animales dañinos, como hemos podido ya observar en repetidos y hermosos ejemplos, en otras encontrarán esos malvados terreno abonado para perderles. Y si no, el tiempo será testigo, y ya verán ustedes como nos dá la razón.

Una noticia echada á volar en un periódico, atribuyendo á Moret determinadas manifestaciones en sentido de rectificar su política rebajando algo en ella de la nota anticlerical, por considerarla un obstáculo para llegar al poder, sobre todo después de los sucesos de Barcelona que han espantado á toda la humanidad, ha hecho que D. Segismundo se diera prisa á hacer declaraciones de reserva, porque sin duda todavía no ve claro el porvenir, ni sabe á qué carta echar para asegurar la suerte. Puede ser que se determine después de las conferencias que viene celebrando estos días con los conspicuos de su partido, aunque desde luego podemos asegurar que todo es accidental para dicho señor, como lo es para sus camaradas con tal de alcanzar el poder, y así no extrañaríamos de cualquiera rectificación y en cualquiera sentido que se haga. Sin embargo tal vez ha llegado la hora suprema de las rectificaciones, y el momento de invocar el poder de Dios para que salve la sociedad, porque aunque Romanones y Canalejas, y otros de

la misma cuerda estén ahora callados como unos muertos, como no tienen ni pelo de tontos, no ignoran que hemos estado al borde del abismo, y por cierto que en la lista de las víctimas había bien pocas excepciones, ni por la raza ó condición, ni por razones políticas, porque ni el ser liberales ni conspícuos en el liberalismo, es privilegio para dejar de ser víctima de la revolución anarquista ¿por qué si no Montero Ríos se hace cada día más beato, y celebra fiestas á la Virgen de los Dolores? ¡Ojo liberales!

## ROPERO

DE HIJAS DE MARIA INMACULADA.

La Congregación de las Hijas de María Inmaculada, celebró dignamente el undécimo aniversario de la fundación del Ropero, con brillante sesión extraordinaria.

Tiene, para nosotros, tan dulce simpatía cuanto se realiza en honor á la Madre de Dios, que los relatos de estas festividades llenan nuestra misión de periodistas católicos y de hijos amantísimos.

El salón, como de costumbre, decorado con arte y elegancia y presidida la concurrencia por María; la iluminación espléndida, como pudo apreciarse aunque por poco tiempo y el programa ejecutado con verdadera pulcritud.

No seguiremos el desarrollo del programa en la forma que se ejecutaron sus números.

Tres preciosísimas criaturas, María Maylín Durá, Rosario Miret Femenia y Pepita Morera Boix, recitaron tres hermosísimas poesías tituladas «España», «Por mi patria querida» y «María y España».

La elegante forma de las composiciones poéticas, la oportunidad de su letra para el momento histórico en que España se halla, las inflexiones de aquellas vocécillas de ángeles, dulces y sentidas, cuando á María se dirigían y enérgicas cuando el recitado lo exigía, hicieron resonar un aplauso general al terminar cada una de esas tres monadas. Bien por las preciosas niñas.

La memoria de la señorita Secretaria Carmen Beltrán, tuvo pensamientos sublimes, descollando el parangón que presenta entre los inauditos sucesos de Barcelona y lo que realiza el Ropero: allí se ultraja á Dios y al prójimo, dijo; y aquí se ama á Dios y al prójimo por Dios, glosando este punto con elevación de miras y sentimiento de caridad.

La parte musical fué desempeñada por las señoritas Carmen Beltrán, R. Rignón, A. Sáenz de Juano, M. Pérez, M. Lapeyre, A. Andreu, I. Galiana, C. Subiela y A. Diaz, dirigidas y concertadas por D. Vicente Miñana.

En la plegaria á la Santísima Virgen, lució la señorita Rafaela Rignón, su bien timbrada voz, cantando con gran afinación y delicado acento un solo bellísimo, y el coro de señoritas, coadyuvó con ajuste y exquisito gusto á la interpretación de la preciosa obra musical.

La Romanza religiosa, fué cantada por la señorita Carmen Beltrán, con la maestría que es conocida, dando á tal página musical el sentimiento propio de la misma.

Los discursos fueron pronunciados por el Rvdo. P. Carlos Ferris y el Sr. Arcipreste Dr. D. José Bono.

El P. Ferris, después de saludar á María con las palabras del Angel, empezó diciendo que era compañero de armas y fatigas de la señorita Secretaria, pues tantas veces se había complacido hablando, en actos como el presente, que casi podría decirse estaba agotado el asunto, y que concretaría su discurso á relación histórica de un hecho divino acaecido antes del tiempo: con verdadera unción describió el decreto de la Beatísima Trinidad de crear al mundo, y las tres creaciones que realizó, viniendo á concluir que por el pecado del hombre, se decretó la creación de María Inmaculada, cuya Natividad fué causa de alegría en los Cielos y en la tierra: consideraciones muy oportunas hizo el P. Ferris y añadió que la Sección del Ropero tuvo el feliz acuerdo de inaugurarse el día más alegre y feliz de la Iglesia católica, por ser el de la Natividad de la corredentora de la humanidad.

El Sr. Arcipreste, repitiendo la salutación á María, desarrolló su discurso bajo el concepto de que la caridad debe practicarse por Dios y únicamente por Dios, aún en sus actos materiales; tuvo atinadas observaciones para las gentes modernas que con sus llamadas filantropías no practican actos de caridad por amor al prójimo por Dios, sino por otros fines que no son la caridad en su esencia divina.

Terminó tan brillante sesión con sorteo de varios objetos de piedad y arte, y con colecta que practicaron las señoritas Amparo Saez de Juano y Rafaela Rignón.

Nuestra más cordial felicitación á todos, pero singularmente á la constante é infatigable presidenta, como en la memoria se la ca-

lífica, señorita Rosario Lorente, y no cejen en el camino de caridad emprendido, pues así merecen amor de Dios y de su Santísima Madre.

## CRÓNICA RELIGIOSA

### Iglesia Colegial.

Sábado 11 de Septiembre.—A las 10 de la noche, vigilia ordinaria de adoración al Santísimo Sacramento por el turno de la Purísima Concepción.

Día 12 de Septiembre. Dominica XV después de Pentecostés.—A las 7, misa de comunión general por la Congregación de María Inmaculada.

A las 9, la Conventual con explicación del Santo Evangelio.

Por la tarde, ejercicio con exposición de su Divina Majestad y sermón a intención de la misma Congregación, y al día siguiente, lunes, a las horas de costumbre los ejercicios propios del día de retiro.

## NOTICIAS

El lunes por la tarde ocurrió en la calle de San Salvador del Arrabal, una muy sensible desgracia, que causó profunda impresión a cuantos la presenciaron.

Una pobre niña de unos tres años escasamente salía corriendo de su casa, cuando tuvo la desgracia de caerse de bruces en el momento mismo que transitaba un carro. Como la calle ciada es tan estrecha, y la infeliz criatura había sacado los bracitos fuera de la acera, una de las ruedas del vehículo le pasó por encima de la mano derecha magullándosela por completo.

Conducida al Hospital, y en vista de la gravedad de la lesión por las complicaciones que pudieran sobrevenir, acordaron los médicos de guardia la inmediata amputación del brazo derecho por la parte media del cúbico ó antebrazo.

El Juzgado tomó declaración al carretero, a la niña y a otras personas que presenciaron el hecho, y en vista que ni imprudencia había por su parte, le dejó en libertad.

\*\*\*

En el Colegio de nuestra Señora del Carmen de esta ciudad, ha fallecido, el día 6 del presente mes, víctima de un ataque al corazón, la virtuosísima Hma. Esperanza Vich.

El fallecimiento de tan ejemplarísima religiosa ha causado gran sentimiento entre la venerable Comunidad y entre las personas que tuvieron el honor de tratarla.

Como es la vida, así es la muerte. No es extraño, pues, que la muerte de la Hermana Esperanza haya sido placida, suave, tranquila, como obligado tránsito de esta miserable vida a la mansión de la gloria, en donde habrá recibido el premio que merecieran sus esceptuales virtudes.

A la venerable Comunidad enviamos nuestro más sentido pésame, y a nuestros lectores pedimos una plegaria por el alma de la finada.

\*\*\*

También nuestro muy querido amigo Don Antonio Tébar, llora en estos momentos la muerte de su buena madre, la respetable señora D.<sup>a</sup> Lorenza Noguera, que falleció el miércoles por la tarde, habiendo recibido con sin igual recogimiento y admirable conformidad cristiana los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

Conozcamos de sobre el temple de alma de nuestro distinguido amigo, para soportar tan tremendo golpe; sabemos que su fé religiosa y su conformidad con la voluntad divina es grande y profunda; una y otra son el único bálsamo que puede cicatrizar esas dolorosas heridas.

A Dios pedimos, pues, derrame copiosamente en el corazón de nuestro acribulado amigo y de su honorable familia, los consuelos necesarios en tan temible prueba, y a nuestros lectores pedimos encomienden al Todopoderoso el alma de la finada.

\*\*\*

A los 20 años, en la risueña edad de las doradas ilusiones, cuando todo sonríe y el corazón ni de oídas comprende las amarguras de este valle de lágrimas y punzantes espinas, ha fallecido D. Andrés Ferrer Urgelés, hijo querido de nuestro buen amigo D. Juan.

El cadáver del malogrado jóven fué conducido al cementerio el miércoles último por la tarde, y en el fúnebre cortejo formaron numerosas, distinguidas personalidades de Gandía.

¡Que Dios haya acogido en su amoroso seno el alma del difunto, y consuele a sus afligidos padres y hermanas!

Un desgraciado Labrador llamado Melchor Galiana, que padecía frecuentes ataques de alcoholismo, puso fin á su vida, ahorcándose en el desván de su casa.

¡Dios haya tenido misericordia del infeliz suicida!

\*\*\*

Toca á su término la compra de almen-dra en el distrito de Gandía y Marquesado de Denia, parece que el último precio á que se ha cotizado el fruto, oscila alrededor de 5 pesetas 25 céntimos doble decálitro.

En algunos pueblos que plantaron hace unos años, principia á tener alguna importancia dicha cosecha. Nos han dicho que en Benicolet se recolectarán unos 4.000 doble-decálitros.

En Onil todavía no ha empezado la recolección.

\*\*\*

Ha sido nombrado presidente del Sindicato de riegos de la Huerta de Gandía, el conocido propietario D. José María Company y Malleu de Gandía, persona que ha pertenecido algunas veces á dicho importante organismo y conoce de cerca las necesidades que ha de satisfacer dicho Sindicato. Un tanto pesado le fué á D. José Martí de Veses y Cardona, abogado, propietario de Oliva, desempeñar dicho cargo, pues, durante dos años no sólo tuvo que corregir abusos, luchar con la apatía de unos y con la ambición de otros, sino que hasta hubo de mantener pleitos que con gusto manifestamos, los ganó el Sindicato. Más al Sr. Company no se le esperan mejores días, pues, con el arranque de viñedos, si no sobreviene un tiempo de grandes lluvias, la escasez de aguas en la huerta de Gandía, será extraordinaria y las quejas, el malestar de los regantes y de los pueblos, rayará en lo desmedido. Hay que revestirse de ánimo, señor presidente.

\*\*\*

\*\*\*

A pesar de que la última lluvia ha limpiado algo los naranjos atacados de negrilla, existe la necesidad de rociarlos con el preparado ó fórmula que indicamos en un número de nuestra REVISTA.

Nos dicen de algunos pueblos del Marquesado que han empezado á desgajarse algunas ramas de olivo á causa del abundante fruto que sostienen; en Pego algunos olivicultores átan varias ramas unas con otras por el centro del árbol.

\*\*\*

La recolección de arroz está en la plenitud; el de la variedad Bomba cotizase en Pego á 33 ptas. 100 kilos.

\*\*\*

En Gandía se denunció al señor Gobernador días pasados, la existencia de un atacado de lepra en Marchuquera; en Beniopa han denunciado la existencia de otro al Inspector de Sanidad.

\*\*\*

Ingresos recaudados para socorro de las familias necesitadas de los reservistas hijos de Gandía, llamados al servicio con motivo de la guerra de melilla, en la caja de la Junta de Socorros constituida en esta Ciudad; y detalle de su distribución con arreglo á los acuerdos adoptados hasta la fecha.

### INGRESOS

Excelentísimo Ayuntamiento, á cuenta de 1.000 pesetas, 250; D. Juan Fort Segarra, recaudado en el taller ferro-carril Alcoy, 6'25; D. Antonio Orquín, producto líquido de la función celebrada en el Teatro Ateneo Republicano 86'65; Caja de Ahorros, suscripción mensual correspondiente á Agosto, 50.

Suma . . . . . 392'90 pesetas.

### DISTRIBUCION

Agosto 7. Entregado á Emilia Llopis Moltó, esposa del soldado Salvador Martínez Seguí, 20'25; Entregado á Luisa Cubells Gras, esposa del soldado Andrés Orchiller Alumnia, 13; Entregado á Fabián Novell Vaya padre del soldado Roberto Novell Soriano, 6'50; á Miguel Ibañez García padre del soldado Miguel Ibañez Sanz, 6'50; á Teresa Serer Chesa madre del soldado, Vicente Sancho Serer, 13'50; á Andrés Cabanilles Chust padre del soldado, Domingo Cabanilles Estruch 6'50.

Agosto 14. Entregado á Miguel Ibañez García padre del soldado, Miguel Ibañez Sanz 3'50; á Teresa Serer Chesa madre del soldado, Vicente Sancho Serer 3'50; á Andrés Cabanilles Chust padre del soldado, Domingo Cabanilles Estruch 3'50; á Emilia Llopis Moltó esposa del soldado, Salvador Martínez Seguí 5'25; á Luisa Cubells Gras esposa del soldado, Andrés Orchiller Alumnia 7; á Fabián Novell Vaya padre del soldado, Roberto Novell Soriano 3'50; á Desamparados Gar-

cia Font tía del soldado, José García Nadal 3'50.

Agosto 21. Entregado á Miguel Ibañez García padre del soldado, Miguel Ibañez Sanz 3'50; á Teresa Serer Chesa madre del soldado, Vicente Sancho Serer 3'50; á Andrés Cabanilles Chust padre del soldado Domingo Cabanilles Estruch 3'50; á Emilia Llopis Moltó esposa del soldado, Salvador Martínez Seguí 5'25; á Luisa Moltó Grás esposa del soldado, Andrés Orchiller Alumnia 7; á Fabián Novell Vaya padre del soldado, Roberto Novell Soriano 3'50; á Desamparados García Font tía del soldado, José García Nadal 3'50.

Agosto 28 Entregado á Francisco Bertó Caselles padre del soldado, Cayetano Bertó Mayor 14; á Miguel Ibañez García padre del soldado, Miguel Ibañez Sanz 3'50; á Teresa Serer Chesa madre del soldado, Vicente Sancho Serer 3'50; á Andrés Cabanilles Chust padre del soldado, Domingo Cabanilles Estruch 3'50; á Emilia Llopis Moltó esposa del soldado, Salvador Martínez Seguí 5'25; á Luisa Cubells Grás esposa del soldado, Andrés Orchiller Alumnia 7; á Fabián Novell Vaya padre del soldado, Roberto Novell Soriano 3'50; á Francisco Bertó Caselles padre del soldado, Cayetano Bertó Mayor 3'50; á Tomás Castelló Blay padre del soldado, Tomás Castelló Juan 3'50.

Suma . . . . . 176'50 pesetas.

Gandía 28 Agosto de 1909.

El Depositario

Antonio Buada.

\*\*\*

Uno de los cosecheros que han remitido pasa bien curada, de buen tamaño, piel, color y aspecto agradables á la Exposición regional valenciana, ha sido el propietario de la Granja avícola de la Torre de Carrals de Ondara, nuestro apreciable amigo don Francisco Ferrando Castelló.

\*\*\*

El Jueves último fué facturado en la estación de Gandía, un vagón de diferentes frutos para la Exposición regional valenciana. Nos consta, se remitieron artículos que indudablemente serán premiados.

Si todos los distritos de las tres provincias hubieran cooperado al certamen de la Exposición, como el de Gandía, hubiérase necesitado mil veces mayor espacio que el destinado á exponer productos agrícolas.

\*\*\*

Se ha constituido en Jaraco el importantísimo Sindicato Naranjero que lo forman 27 propietarios con la respetable cantidad de 40.000 arrobas, relacionado en un todo con nuestro organismo de igual clase de Gandía. La Junta nombró Presidente D. José Rodrigo Pérez, Vice-Presidente Heliodoro Torres, Depositario D. Francisco Torres Melis, Vocales D. Gabriel Rodrigo, Bautista Torres y Joaquín Rodrigo habiendo sido designado como Secretario al activo é inteligente médico D. Facundo E. Torres, el cual se puede decir que es uno de los más entusiastas y decididos, mercedo la absoluta confianza toda la Junta de los propietarios. Nuestra enhorabuena y que vayan aprendiendo los demás pueblos, que con la unión y laboriosidad de los propietarios se remediará la crisis y no con chismas de cocina.

\*\*\*

### SE ALQUILA

una magnífica casa situada en la plaza del Colegio de las Escuelas Pías, número 12, compuesta de amplia entrada, ancho y despejado patio y extensa cochera con puerta á la calle del Duque Carlos de Borja.

Darán razón en la misma casa y en esta Redacción.

\*\*\*

### SE ALQUILA

el molino titulado de Lapeyre, propio también para tenería.

Darán razón, calle Puerta de Oliva, número 4.



Conocida es de todos nuestros lectores la terrible plaga que en la actualidad ataca á los naranjos; plaga que de no combatirse con rapidez vá á determinar la destrucción de los mismos una de las más importantes fuentes de riqueza de nuestra región.

Con el fin de que todos los que se dediquen al cultivo del árbol del dorado fruto se apresuren á tomar las medidas que crean más convenientes, les damos con gusto la noticia, de haber visto un aparato, última invención

del célebre ingeniero Mr. Sarrgesojj, para pulverizar los naranjos y destruir el *poll-roig*, *serpeta* etc, etc. Resulta la pulverización tan perfecta, que haciendo uso de una buena substancia que ataque dichos terribles parásitos, auguramos el más feliz resultado de los hasta ahora conseguidos.

Dicho aparato se encuentra de venta ó alquiler á disposición de los señores agricultores, en casa de José Grás (hijo) calle Mayor—Gandía.

## FRANCISCO DIEGUEZ

AGENTE DE ADUANAS

GANDIA

Si queréis tener niños sanos y robustos, dadles la

## DENTICINA ADROVER

Les facilita el babeo durante el periodo crítico de su dentición.

—Les cura las enfermedades ocasionadas por el babeo, aparte de que les fortifica.

Precio: UNA peseta caja

Pídase en todas las farmacias.—Al por mayor: J. ADROVER, farmacéutico, GANDIA.

## Servicio especial



Vapores directos

CONSIGNATARIOS: Mascarell y Compañía, S. en C.—GANDIA.

## RAMON SANCHO

Fábrica de pisos hidráulicos perfeccionados de Ramon Sancho. Avenida del Marqués de Campo, 1 y 3 duplicado, Gandía.

Depósito de materiales para construcciones, ladrillos, yeso y tierra refractaria; trabajos de porlant y granito en pilas, aceras, etcétera; pisos hidráulicos, vidriados y azulejos; cemento rápido, y lento de Barcelona, macetas, tubos y toda clase de trabajos de alfarería.

Se garantizan los materiales de esta casa. Papeles pintados para decorar habitaciones. Representante casa Gil y Cámara de Valencia.

## AGENCIA DE NEGOCIOS

QUINTIN CATALINA LLORIA

Para la colocación de capitales, compra y venta de fincas, operaciones divisorias de herencias, cobro de créditos, representaciones, apoderamientos, reclamaciones á las compañías ferroviarias, certificados de actos de última voluntad, seguros y contraseños de vida, incendios, quintas, dotes, accidentes del trabajo y responsabilidad civil, dirigirse á la agencia en Gandía, Plaza de Loreto, número 12, primero

TALLERES DE ESCULTURA. TALLA Y DORADO

de

## JOSE MARTINEZ

Se construyen y restauran toda clase de imágenes, Altares, Retablos, Andas, Frontales y Doseles.

Se restauran Templos, se limpia el oro viejo por el procedimiento más adelantado hasta hoy, y todo lo perteneciente al culto Divino.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Calle de la Cofradía, núm. 6, GANDIA.

## Miguel Morell Ballester

+ + Agente de Negocios + +

Para colocación de capitales, compra y venta de fincas rústicas y urbanas y otros efectos, dirigirse al Agente en Gandía C. Alcoy n.º 2-2.º

Ofrece en venta varias casas y solares, huertas y huertos, secanos y arrozales, y en alquiler casas en esta ciudad.

Imprenta de San Francisco de Borja C. del Beato Andrés Hibernón.—GANDIA.

LA BARCELONESA

FERRETERIA Y BATERIA DE COCINA

RAFAEL GARCIA. Calle Canalejas (antes Mar) 28, GANDIA

Herrajes completos para obras, herramientas de todas clases para artes y oficios, telas metálicas y para somiers, espino artificial, tornillos de todas clases, cadenas, alambres, ollas, cacerolas, orinales, sartenes, planchas para ropa de todas clases, hornillos para planchar, neveras, heladoras americanas, y alemanas, cubiertos y cuchillos de varias clases y demás objetos propios para cocina, cafés y fondas

Inmenso surtido en perfumería extranjera y objetos para regalos.

Pozales y baños galvanizados á precios muy reducidos.

\* \* \* \* \* Puntas de paris para la confección de cajas con descuentos especiales. Pólvara, cartuchos, tacos y perdigones, de todas clases. \* \* \* \* \*

¡BOLAS PRODIGIOSAS!

Hemos tenido ocasión de ensayar las imponderables "Bolas Prodigiosas," de la Fabrica de legías de los Sres. Ferrer y Milla de Petrel (Alicante), y podemos asegurar que son las únicas recomendables para el lavado de toda clase de ropas, ya sean éstas blancas, negras ó de color, de lana, seda, hilo ó algodón, así como para la limpieza y desinfección de baterías de cocina, vasos, botellas, ladrillos, mármoles, cristales y objetos de madera.

Las "Bolas Prodigiosas," son desinfectantes, antisépticas y aromáticas, y son indispensables para el lavado de ropas de enfermos, lanas de los colchones y vasos de noche. Son jabonosas, y por no contener cloruro de cal ni sustancia alguna que pueda perjudicar la epidermis en lo más mínimo, se recomiendan para la limpieza personal. Desengrasan las piezas mecánicas sin atacar los metales, sean de la clase que fueren. Economizan más jabón que ninguna otra legia y no perjudican la libra del tejido. Las ropas lavadas con estas bolas se pueden usar sin aprensión alguna, así procedan de enfermo epidémico ó tuberculoso, pues los poderosos desinfectantes que entran en su composición, destruyen por completo todos los gérmenes microbicidas.

¡Cuidado con las falsificaciones!

Precio: Cinco centimos una.

Puntos de venta:—RAMON PEREZ, calle Juan Andrés. HERMOGENES MUNOZ, Paseo de las Germanias, y VIUDA DE R. PAYÁ, calle edl Arzobispo Company.—GANDIA.

Explotaciones avícolas de D. Salvador

Castelló Carreres, Arenys de Mar (Bar.)

R. granja Paraíso, Arenys de Mar.

Mauro Castelló Calabulg (Gerona)

Criaderos y venta de Aves y animales de corral.—Parques zoológicos ó de avicultura de razas selectas y perfeccionadas, españolas y extranjeras.—Talleres de construcción de incubadores artificiales y Material avícola sistemas perfeccionados, únicos con Real Privilegio de invención en España.—Estudio y formación de Presupuestos, Planos y Proyectos de instalaciones avícolas para industriales y aficionados.—Publicaciones sobre avicultura, Libros y Periódicos.—Primer y único criadero especial en España de conejos gigantes de Flandes, raza perfectamente aclimatada y de gran producto.—Palomares de reproducción y educación de Palomas Mensajeras, raza pura belga, agraciada con dos primeros premios del Ministerio de la Guerra, entre otras numerosas recompensas.—Venta de consuelda forrajera gigante del Cancaro, nuevo y excelente forraje para terrenos de poco riego y hasta algo secos.—Fabrica de "Rancho Castelló," alimento para aves de corral

Incubadoras artificiales sistema "PARAISO," las más perfeccionadas.

Utensilios para incubadoras Hidro-Madres Invernaderos y Parques.

Gallineros Artefactos y accesorios de Avicultura,

Palomas Mensajeras Belgas.

Huevos para incubar desde el 1.º Enero hasta el 15 de Julio de cada año seleccionados de las razas: Castellana Negra, Prat, Prat blanca, Faverolles, Malinas blancas, Brahona bochinchina, Plymouth Rock, Ocas de Tolosa, Patos de Ruan, Faisán dorado y plateado, Fenix, Iokohama.

Especialidad en aves y animales de corral, pidanse catálogos.

Consuelda forrajera, nuevo forraje para toda clase de ganado.

RANCHO CASTELLÓ Con patente de invención

Nuevo alimento para toda clase de aves de corral á base de harinas de primeras substancias aminalizadas y hortaliizas desecadas

"Sanidad," "Producción," "Economía,"

D. José Tomás Sanjuán y Castillo.—Granja "El Progreso," GANDIA

CARBONES LIMPIOS Y SECOS

Carbón	kok	los 1.000 kilos á	52'50 pesetas.
"	barreta(París)	" 50 "	" 2'75 "
"	carrasca	la arroba . . .	" 0'75 "
"	algarrobo	" . . . . .	" 1'75 "
"	pino	" . . . . .	" 1'75 "

Hornillos especiales para kok, de uso doméstico.

Mayor, 4- GANDIA.



EL DENTISTA

TORRES

que vivía en la calle Mayor se ha trasladado al Paseo de las Germanias, número 15 1.º-GANDIA

Posee el nuevo invento de las dentaduras Lisor Eessin sin paladar. Operaciones sin ningún dolor. Horas de consulta: de 9 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde.

Josè Beltran Baidal

\* Agente de Aduanas \*

Calle San Pascual

GANDIA

La borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

¡TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo COZA es garantizado inofensivo.

El polvo COZA se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, LONDRES 395, INGLATERRA.

Depósitos: En Gandía: Farmacia del Sr. J. Adrover, Mayor 34.

REVISTA DE GANDIA

SEMANARIO CONSAGRADO AL

DIVINO CORAZON DE JESUS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Gandia un año . . . . . 2 pesetas  
Fuera de Gandia « . . . . . 2'50 «

LAMPISTERIA DE JOSE GRAS

C. Mayor, 51

GANDIA

GASOGENOS DE GAS ACETILENO

CON PATENTE DE INVENCION.

FERRETERIA, ALAMBRE, ESPINO Y TORNILLOS

CACEROLAS, OLLAS, SARTENES Y CAFETERAS

Carburo de calcio

TUBOS DE HIERRO, PLOMO.

CERRAJAS VARIAS, CANASTILLOS DE VARIAS

CLASES, PESAS Y MEDIDAS SISTEMA DECIMAL

CHANGLOS DE GOMA Y CRISTALES PLANOS.

CATECISMO DEL P. VIVES

EDICION

VALENCIANA-CASTELLANA

Se vende en Valencia en el Palacio Arzobispal, y en Gandia en la Redacción de esta Revista, calle del Beato Andrés Hibernón, número 2, al precio de 15! céntimos ejemplar, rebajando el 5 por ciento por cada 100, el 12 por cada 500 y el 25 por cada 1.000